

# 論点

## 患者本位の歯科専門医制度へ



住友 雅人 氏  
すみとも まさひと

一般社団法人日本歯科専門医機構理事長。一般社団法人日本歯科医学会連合理事長。73歳。

歯科医師は85%以上が診療所勤務で、その多くはいわゆる一般開業医である。コンビニよりも多いとやみされる歯科診療所だが、患者さんにとつてはアクセスがよいといふのは利点だ。一方で、歯科にも様々な専門分野がある。患者さんは、病状によって専門的な治療を受けたいと思うこともあるだろう。問題は、専門性を持った信頼できる歯

科医師を探すにはどうした

ら良いか、患者さんにとって分かりやすい仕組みになつていなさい」とだ。

た、専門医として広告(掲示)が認められているものには、口腔外科、歯周病、小児歯科、歯科麻酔、歯科医療法で標榜が認めら

れて分かりやすい仕組みになつていなさい」とだ。多くの歯科の学会が独自の認定専門医制度を設けてい

る。日本歯科医学会に加盟している学会だけでも専門医・認定医は30以上あり、非加盟の学会などを含める

基本となるのは、厚生労働省の「歯科医師の資質向上等に関する検討会」ワーキンググループによる「論点整理」だ。そこでは、各

かは自由だ。このため、例えは小児歯科の看板を掲げ医がいるとは限らない。

この5分野以外にも、数多くの歯科の学会が独自の認定専門医制度を設けてい

るのに必要な研修内容や認定の共通基準を、第三者機関である日本歯科専門医機

構が作成し、各学会に示す。機構は各学会からの申請を受けて、専門医の認定基準が機構の定めた共通基準を満たしているかどうかの審査を行う。承認されれば、

め、専門医資格の有無と歯科医療技術が必ずしも一致しないという問題がますます。また類似の専門医が多く、違いも分かりにくい。

そこで、認定のレベルを合わせ、分かりやすい歯科医制度を整備しよう」と今年4月に発足したのが、一般社団法人・日本歯科専門医機構だ。日本歯科医学会連合、日本歯科医師会の支援及び協力で設立された。

日本歯科専門医機構が認定した学会の専門医はホームページに名簿を掲載し、患者さんが自分の地域の専門医を探せるようにする計画だ。また、学会が新しい専門医を設ける際の評価基準作りなどのサポートも、役割のひとつだと考えている。

学会の専門医制度について、客観的評価を踏まえた根本的な見直しが必要とさ

れた。また、今後の専門医養成のあり方を考える際に、研修内容や認定にかかる客観的な評価方法や評価基準などを設定する必要があるとしている。

具体的には、専門医にな

るのに必要な研修内容や認定の共通基準を、第三者機関である日本歯科専門医機

構が作成し、各学会に示す。

歯科分野の専門医の課題

を十分に確認しつつスピーデ感をもって展開したい。

日本歯科専門医機構の今後

の活動について、見守りと

支援をいただきたい。